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Особенности взаимодействия матерей с детьми, имеющими задержку 

речевого развития: аннотация к дипломной работе / Елизавета Андреевна 

Остапкович; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; 

науч. рук. Н.П. Благенкова. 

Объект исследования: взаимодействие матерей с детьми.  

Предмет исследования: особенности взаимодействия матерей с детьми, 

имеющими задержку речевого развития. 

Цель исследования: определить особенности взаимодействия матерей с 

детьми, имеющими задержку речевого развития.  

Основные результаты. Проведенное исследование позволило расширить 

представление о влиянии родительского отношения на развитие ребенка. В ходе 

эмпирического исследования было выявлено, что матери, имеющие детей с 

задержкой речевого развития чаще выбирают тип родительского отношения 

«инфантилизация», в то время как матери, имеющие детей без данного 

нарушения предпочитают тип родительского отношения «симбиоз». Была 

выявлена взаимосвязь родительского отношения и эмоционального 

взаимодействия в семье, а также определены статистически значимые различия 

в особенностях родительского отношения и эмоционального взаимодействия 

матерей с детьми, имеющими задержку речевого развития, а также матерей, 

воспитывающих ребенка без данного нарушения. 
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Particularities of the interaction of mothers with children with delayed speech 

development: resume / Lizaveta Astapkovich; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Psychology; scientific adviser N.P. Blahenkova. 

Object of research: mother-child interaction. 

Subject of research: particularities of the interaction of mothers with children 

with delayed speech development. 

Purpose of work: identify particularities of the interaction of mothers with 

children with delayed speech development. 

The results. Conducted research allowed to expand representation of the 

influence parental relationship on child development. During the empirical research, it 

was found that mothers who have children with delayed speech development are more 

likely to choose the type of parental relationship "infantilization", while mothers who 

have children without this impairment prefer the type of parental relationship 

"symbiosis". The correlation of parental relationship and emotional interaction in the 



2 
 

family was revealed, and statistically significant differences were identified in the 

particularities of parental relationship and emotional interaction of mothers with 

children with delayed speech development, as well as mothers raising a child without 

this impairment. 

Keywords: PARENT-CHILD RELATIONSHIP, ONTOGENESIS OF 

SPEECH, MOTHER-CHILD INTERACTION, PRESCHOOL AGE, DELAYED 

SPEECH DEVELOPMENT 
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